

Zeitschrift:	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
Herausgeber:	Le messager suisse de France
Band:	7 (1961)
Heft:	4
Artikel:	En Suisse, à l'exemple des pays qui nous entourent, est créé une Fédération sportive des invalides
Autor:	Vuilleumier, M.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-849046

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En Suisse,
à l'exemple des pays qui nous entourent,
est créé
une Fédération Sportive des Invalides.

Denys Droin a écrit à ce propos :

« L'intérêt pour le sport des invalides est, en Suisse, de date récente. C'est en 1955 que le pasteur Hubert Grivel, de Genève, créa un petit comité et, s'adressant au Général Guisan, suscita sur le plan national un Comité de travail.

Comme toutes choses, les débuts furent laborieux, mais la ténacité et la calme persuasion des pionniers devaient peu à peu surmonter la critique et l'indifférence.

Aujourd'hui, plus personne ne dénie l'importance que tiennent la gymnastique de groupe et le sport de compétition dans le programme général de la réadaptation du handicapé. »

C'est à Genève, le 17 octobre 1959, que « Sport-handicap » organisa, pour la première fois en Suisse, une manifestation internationale en invitant une sélection française qui comprenait des handicapés de Fontainebleau, Garches et Invalides, pour une rencontre de basket-ball sur fauteuils roulants (France-Genève) et une démonstration par nos amis français de tennis de table et de tir à l'arc.

Depuis, que de chemin parcouru :

Sur le plan national, des cours sont organisés chaque année à Macolin et dans toute la Suisse, des groupes se sont formés pour permettre aux invalides de pratiquer la culture physique, la natation, le badminton, le handball, le volley-ball, le basket-ball, le tir à l'arc et l'athlétisme.

En septembre 1960, une sélection suisse comprenant 20 handicapés, dirigée par le Dr A. Rossier (Zurich), et M. Vuilleumier, kinésithérapeute (Genève) s'est rendue à Rome pour prendre part aux Jeux Paraolympiques, où 22 Nations étaient représentées, soit un total de 400 infirmes sur fauteuils roulants et 200 accompagnateurs.

A « Sport-Handicap » (Genève), un Comité travaille sans relâche et avec conviction sous la présidence du pasteur H. Grivel, et chacun s'emploie à aider nos handicapés, frappés par la maladie ou l'accident, à réintégrer leur place dans le circuit social et... sportif !

Aidés par nos Autorités, la Presse, la Radio et la Télévision, sans oublier l'appui financier d'un bon nombre de membres donateurs, il nous est possible, aujourd'hui, en Suisse, de poursuivre notre tâche.

C'est ainsi que le 6 mai prochain, au Pavillon des Sports de Genève, aura lieu une deuxième rencontre internationale de basket-ball sur fauteuils roulants, entre

une sélection suisse (Valais-Genève) et une équipe italienne du Centre de paraplégiques de Rome.

En lever de rideau, Sport-Handicap présentera un nouveau sport, le « Roll-ball » et une démonstration de badminton.

Et, en juillet, nous pensons qu'il sera possible de prendre part aux Jeux Paraolympiques mondiaux de Stoke-Mandeville (Angleterre).

Si l'handicapé est diminué physiquement, il ne l'est pas moralement, et son énergie conquiert ses titres de noblesse quand on veut bien lui en donner l'occasion. Il a incontestablement droit à ces occasions d'activité physique et de jeux :

IL NOUS APPARTIENT DE LUI EN FOURNIR LA POSSIBILITE !

M. VUILLEUMIER.

PAVILLON DES SPORTS

Samedi 6 mai 1961 à 20 h. 30



RENCONTRE INTERNATIONALE DE BASKET-BALL
D'HANDICAPÉS PHYSIQUES SUR FAUTEUILS ROULANTS

SUISSE - ITALIE

S.H.G./G.S.H.V.

I.N.A.I.L,

sous le haut-patronage de M. Lucien BILLY
Conseiller Administratif

En lever de rideau :

LANCLEMENT D'UN NOUVEAU SPORT :

« LE ROLL-BALL »

ET DEMONSTRATION DE :

BADMINTON

(Sport-Handicap, Genève)

avec le concours du Corps de Musique de LANDWEHR
Prix des places : 3 francs.

Organisation : SPORT-HANDICAP.